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У вас есть новость? Вы обладаете 
интересной информацией и желаете 
ею поделиться? Хотите задать 
волнующий вас вопрос? Намерены 
предложить актуальную тему?  
Звоните 2-22-73, 8-905-679-66-27 
Пишите sheb-kras@yandex.ru

Прогноз Погоды z
Суббота ,  14  декабря:  ночью 
+1 °с, днём +2°C, ветер юго-восточный 
6  м/с, давление 749 мм рт. ст., 
дождь.
Воскресенье, 15 декабря: ночью 
+2 °с ,  днём +6  °C ,  ветер  юго-
восточный 4 м/с, давление 749 мм 
рт. ст., дождь.
Понедельник, 16 декабря: ночью +4 °с, 
днём +6 °C, ветер юго-западный 5 м/с, 
давление 754 мм рт. ст., дождь.
Вторник, 17 декабря: ночью +3 °С, 
днём +6 °C, ветер юго-западный 3 м/с, 
давление 756 мм рт. ст.
Среда, 18 декабря: ночью +1 °С, 
днём +6 °C, ветер южный 2 м/с, 
давление 754 мм рт. ст.

новое Производство z

Мировая величина               
из Шебекино

Трёхкратный  чемпион мира по ра-
диосвязи на коротких волнах Алек-
сандр  Николаевич Гончаров  постоян-
но балует своих болельщиков своими 
победами. Не стали исключениями ок-
тябрь и ноябрь уходящего года.  В кон-
це октября, участвуя в Открытом чем-
пионате Белгородской области, Гонча-
ров стал победителем в зачёте «Теле-
граф». Потом выиграл  соревнования 
«Открытый кубок Болгарии», в котором 
принимали участие все ведущие радио-
спортсмены мира. И наконец, на Кубке 
мира он набрал  такое количество бал-
лов, что наверняка очередной раз бу-
дет впереди планеты всей.

Шебекинцы гордятся своим земля-
ком.

Добавьте ярких эмоций! 
14 декабря в 14:00 в дискозале Ше-

бекинского Дворца культуры состоятся 
занятия в Школе танцев «Возраст тан-
цу не помеха». В 15:00 тут же пройдёт 
вечер отдыха «В ритмах ретро». В 19:00 
часов начнётся молодёжная дискоте-
ка «Энергия». (16+). 15 декабря в 15:00 
жителей села Графовка приглашают 
в сельский Дом культуры на концерт 
творческого коллектива, ансамбля ка-
зачьей песни «Засечная черта» Шебе-
кинского Дворца культуры. (0+)

Центр культурного развития пригла-
шает шебекинцев на ряд интересных и 
увлекательных мероприятий.  17 дека-
бря в 17:00 пройдёт кинопоказ фильма 
«Жестокий романс», посвящённый 85-
летию со дня рождения актрисы Алисы 
Фрейндлих. 18 декабря в 11:00 людей 
старшего возраста приглашают на раз-
влекательную программу «Новогодняя 
круговерть», которая пройдёт в рамках 
встречи в женском клубе «Барыня» в 
формате карнавала. (18+) 20 декабря 
в 19:30 молодёжь ждёт дископрограм-
ма «Двигай в Центре!». (16+) 21 дека-
бря в 11:00 в резиденции Деда Мороза 
состоится детская игровая программа 
«Зимние вытворяшки».  (3+)

Эта продукция имеет спрос 
Первую в Центральном  федераль-
ном округе линию цеха синтеза поли-
эфирных смол  открыли в Шебекино. 

Компания «Технолайн-ЛКМ» при под-
держке департамента экономического 
развития Белгородской области  и адми-
нистрации Шебекинского городского ок-
руга  превратила одну из  инвестицион-
ных промышленных площадок, располо-
женную на территории мелового завода, 
в перспективное производство. Притом 
сделано это в достаточно короткий срок 
–  монтаж цеха с оборудованием был вы-
полнен за девять месяцев. В рамках на-
ционального проекта «Поддержка мало-
го и среднего предпринимательства»  при-
влечены инвестиции в размере 51 милли-
она рублей.

- Это высокотехнологичное предпри-
ятие с огромным экспортным потенциа-
лом. Здесь работают местные специалисты 
высокого уровня. Будущее - в таких пред-
приятиях. Для нас это одна из основных 
программ в рамках социально-рыночно-
го развития региона, - отметил во время 
торжественного открытия производства 
заместитель Губернатора Белгородской 
области - начальник департамента эко-
номического развития Олег Васильевич 
Абрамов.

Полиэфирные смолы получаются в ре-
зультате сложного химического процес-
са и обладают уникальными свойствами. 
Они имеют широкое применение, их ис-
пользуют при производстве шин, смазок, 
герметиков, эмульгаторов, стеклопласти-
ка, лако-красочной продукции, в горно-
добывающей промышленности и многих  
других отраслях. Мощность первой линии 
производства составит 14 тысяч тонн су-
хих и жидких смол в год. 

Производство ориентировано на кон-
кретных покупателей, в числе партнёров 
предприятия - крупнейшие отечествен-
ные и зарубежные производители авто-
шин. Поэтому нет рисков,  продукция вос-
требована, она имеет большой спрос.

Созданы новые рабочие места. Сейчас в 
цехе синтеза полиэфирных смол работает 
25 человек с зарплатой не  менее 30 тысяч 
рублей. Большинство специалистов- мес-
тные жители.

- Мы очень горды тем, что данное пред-
приятие открылось на территории нашего 
городского округа. Но это не случайность, 
а скорее закономерность. Шебекинская 
земля издавна считается в области цент-
ром химической промышленности, и по-
этому у нас были и будут специалисты в 
данной отрасли, -  подчеркнул глава адми-
нистрации Шебекинского городского ок-
руга Владимир Николаевич Жданов.

Производство автоматизировано, для 
него нужны подготовленные кадры. Биз-
нес и местные власти уже думают  об их 
подготовке в связи с перспективой расши-
рения производства. Взят курс на  тесное 
сотрудничество с местными ссузами.

- Предприятие будет нашему техникуму 
давать заказ на подготовку тех или иных 
специалистов, которые будут проходить  
здесь практику. Мы будем использовать 
механизм наставничества, и этих ребят 
предприятие будет сопровождать вплоть 

до выпуска, –  рассказал Владимир Нико-
лаевич Жданов.

Новое уникальное производство об-
ладает значительным потенциалом для 
дальнейшего развития. Сегодня здесь про-
изводится пять  видов смол, а в будущем 
году планируется запустить производство 
еще нескольких для нефтяной, шинной и 
кабельной промышленности. Пока рабо-
тает одна из четырёх линий производс-

тва. На полную мощность цех выйдет уже 
в феврале. 

-  Наша цель — производить рентабель-
ные продукты. Тогда можно позволить се-
бе развиваться и социально поддерживать 
наших работников, - заверил генеральный 
директор ООО «Технолайн-ЛКМ» Ираклий 
Евгеньевич Ломакин.

Юрий ТРОФИМОВ
Фото автора
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Комфортная среда z

дата z

В минувшую субботу в Центре  куль-
турного развития прошло публичное 
обсуждение архитектурной концепции 
«Благоустройство прибрежной тер-
ритории в городе Шебекино от улицы 
Лихачёва до улицы 50 лет Октября».

Многие шебекинцы помнят, что вес-
ной этот проект уже анонсировал-

ся  для участия во Всероссийском конкур-
се «Исторические поселения и малые го-
рода». В начале будущего года наш округ 
вновь примет в нём участие. Победа в кон-
курсе позволит привлечь финансирование 
в размере 75 миллионов рублей и преобра-
зить центральную часть города.

Открывая обсуждение, глава адми-
нистрации Шебекинского городского 
округа Владимир Николаевич Жданов 
отметил: 

- Основная идея предлагаемой кон-
цепции - создание общественного про-
странства в окружении природы и ис-
пользование уникального ландшафт-
ного потенциала территории. Что отли-
чает Шебекино? То, что через его цент-
ральную часть протекает прекрасная ре-
ка Нежеголь. Её набережную нам пред-
стоит сделать такой, чтобы она стала ук-
рашением и гордостью города. Чтобы 
здесь было комфортно находиться, ин-
тересно и содержательно отдыхать, по-
лучать различные услуги, быть в хоро-
шем настроении.  

Подробнее обо всём рассказала со-
ветник главы администрации округа по 
архитектуре Алина Сергеевна Горожан-
кина. Её рассказ сопровождался видео-
показом – участники обсуждения смог-
ли воочию оценить смоделированные 
на экране  предстоящие перемены. 

 Прибрежная территория реки Неже-
голь будет разделена на функциональ-
ные зоны.  Появится входная группа с 
инсталляцией и коммерческим объ-
ектом - павильоном-кафе.  Гармонич-
ным продолжением станет ландшафт-
ный парк с архитектурными элемента-
ми (качели, смотровые площадки) и зо-
ной созерцания.  На берегу Нежеголи бу-
дет создана зона основного променада  
с зелёными прогулочными маршрута-
ми, велодорожкой, террасами и смотро-
выми площадками, тихой зоной. И ко-
нечно, привлечёт всех фестивальная зо-

на на площади Центральная, возле ко-
торой возведут  амфитеатр для прове-
дения различных культурно-событий-
ных мероприятий. Везде намечено про-
вести комплексное озеленение и уста-
новить освещение, в том числе ночную 
художественную подсветку, а также ви-
деонаблюдение и точки доступа Wi-Fi. 
Было отмечено, что все архитектурно-
планировочные решения были разрабо-
таны с максимальным  учётом мнений 
и предложений  шебекинцев, получен-
ных в ходе проведённого опроса.

Также есть планы по дальнейшему 
продолжению комплексного развития 
рекреационной территории, её благоус-
тройства. Возле Центра культурного раз-
вития будет разбит Парк Поколений.  Он 
станет не только местом отдыха для жи-
телей и гостей города, но и весьма поз-
навательной территорией. Здесь пред-
стоит наглядно, с помощью малых ар-
хитектурных форм и арт-объектов отра-
зить богатую и яркую историю нашего 
родного края, её главные события. Так-
же будут созданы  лыжероллерная трас-
са и площадка для скейтборда.

В рамках последующего масштабно-
го обустройства прибрежной зоны при-
обретёт обновлённый облик централь-
ный городской пляж. На участке набе-
режной от пересечения улиц Ленина и 
50 лет Октября до навесного моста через 

Чтобы набережная Нежеголи стала 
самым красивым и любимым местом

реку в районе Заячьего хутора будет со-
здана пикник-зона, появится лодочный 
причал и пирс, будут оборудованы мес-
та для любителей рыбалки. На другом 
берегу Нежеголи, на просторном лугу 
планируется создать дендропарк, что-
бы там могли бывать и гулять все жела-
ющие. Навесной мост уже в следующем 
году будет капитально отремонтирован, 
приобретёт совершенно иной вид.

Все эти планы и намерения получили 
поддержку и одобрение участников со-
стоявшегося обсуждения архитектурной 
концепции. Более того, они были допол-

нены другими конкретными предложе-
ниями, в частности, о плавучем кафе, вы-
ставочной галерее под открытым небом, 
об использовании  прибрежной зоны в 
зимнее время. Кстати, сбор предложений 
продолжается, их принимают в админис-
трации городского округа.   

В итоге мнение было единым: воп-
лощение проекта в жизнь преобразит 
центр города, который станет главной 
точкой притяжения для шебекинцев и 
наших гостей.

Юрий ТРОФИМОВ
Фото автора

Врага там не было,
но труд был, словно бой.
И день, и ночь работа
шла не за награду.
И постоянной жизнью за спиной
Неведомая смерть ходила рядом.
Хотите – верьте иль не верьте,
Была опасность, но не страх,
Очаг большой беды и смерти 
Мы заключили в саркофаг.
Это стихотворение написал участник 

ликвидации последствий катастрофы на 
Чернобыльской атомной электростан-
ции Б. Вротасов. Оно про те печальные 
события, которые произошли в результа-
те аварии на Чернобыльской АЭС 26 апре-
ля 1986 года в начале второго ночи.

Белгородская область, которая грани-
чит с Украиной, тоже оказалась в зоне по-
ражения. И, конечно же, наши земляки 
первыми откликнулись на призыв ока-
зать помощь в ликвидации последствий 
аварии. Только Шебекинский район от-
правил более двухсот человек через воен-
комат и другие ведомственные службы в 
Припять. Шебекинцы принимали участие 
в ликвидации последствий катастрофы с 
первого дня и до последнего, вплоть до 
того момента, когда был построен и сдан 
в эксплуатацию город Славутич.

- 26 апреля я возвращался из коман-

дировки из Белой Церкви в Чернигов, 
где  служил заместителем начальника 
автослужбы Первой гвардейской армии, -  
вспоминает полковник в отставке, предсе-
датель Шебекинской местной обществен-
ной организации инвалидов-ликвидато-
ров последствий аварии на Чернобыль-
ской АЭС Александр Иванович Паншин. - 
Проезжая мимо Киева, я обратил внима-
ние на большую колонну автобусов. Спро-
сил водителя, не знает ли он, что здесь 
происходит, тот только пожал плечами.

Когда Александр Иванович приехал 
в Чернигов, его сразу же вызвали на со-
вещание. Вечером того же дня Паншин 
повёз палатки в Припять, где солдаты 
быстро построили палаточный городок 
и начали вывозить туда жителей города. 
Также для эвакуации пострадавших бы-
ли организованы автобусы.

С просила, страшно ли  было ехать в 
это место, где произошла крупнейшая 
авария на четвёртом энергоблоке Чер-
нобыльской АЭС? Александр Иванович 
ответил: 

- Сначала мы ничего не знали об этом, 
а потом когда нас уже проинформирова-
ли, то страха не было. Было одно жела-
ние – помочь.

Самые опасные работы по очистке 
территории, подвергшейся радиацион-
ному заражению, происходили в 1986-
1987 годах. В этот период там работали 
95 шебекинцев. Многие из них награж-
дены государственными наградами: Вла-
димир Александрович Герасимов, Вла-
димир Александрович Могиленец, Вик-
тор Семёнович Шаркунов, Михаил Алек-
сеевич Бухалин, Николай Петрович Ка-
лашников, Леонид Макарович Ковален-
ко, Сергей Николаевич Коптев, Александр 
Иванович Паншин и другие. 

Сейчас в Шебекинском городском ок-
руге живёт 161 участник ликвидации пос-
ледствий аварии на Чернобыльской АЭС. 
Все они являются членами местной обще-
ственной организации инвалидов-ликви-
даторов последствий аварии на ЧАЭС. 

К сожалению, за последнее время ушли 
из жизни из-за болезней, спровоцирован-
ных различными дозами облучения, девя-
носто чернобыльцев. Многие из них оста-
лись инвалидами. Около шестидесяти ин-
валидов проживает в сельской местности.

Помогают ликвидаторам Леонтий Ва-
сильевич Саньков и Сергей Николаевич 
Коптев, которые оказывают содействие 
в организации лечения ликвидаторов на 

ЧАЭС. Также активистами организации 
часто проводятся встречи со школьни-
ками, учащимися средних учебных заве-
дений, на которых они рассказывают об 
этой страшной катастрофе и о героизме 
ликвидаторов последствий аварии.

Большую помощь местной обществен-
ной организации инвалидов-ликвидато-
ров последствий аварии на ЧАЭС оказы-
вает начальник по работе с льготными ка-
тегориями граждан управления социаль-
ной защиты населения Юлия Сергеевна 
Игнатова, которая держит под личным 
контролем каждого чернобыльца, а так-
же помогает вдовам ликвидаторов.

- В Вознесеновке живёт девять ликвида-
торов последствий аварии на Чернобыль-
ской атомной электростанции. Глава тер-
риториальной администрации Иван Гри-
горьевич Мальцев уделяет им должное 
внимание. В сельской школе проводят-
ся встречи  чернобыльцев  со школьника-
ми и местными жителями. Очень хочет-
ся, чтоб в каждом селе Шебекинского го-
родского округа помнили и помогали всем 
инвалидам-ликвидаторам, - сказал Алек-
сандр Иванович Паншин.

14 декабря - День чествования участ-
ников ликвидации последствий аварии 
на Чернобыльской АЭС. Хочется выразить 
всем ликвидаторам благодарность за их 
мужество и героизм.

Юлия СВЕРЧКОВА

Герои среди нас


